

# 社山山行報告

【山行日】2018年10月13日

【集合場所】栃木市運動公園 P 6:00

【費用】1,400円

【メンバー】CL:島田 SL:大西、伊藤、石田、福田々、  
福田ケ、竹田

【コースタイム】

栃木市運動公園 P 6:00 = 立木観音 P  
7:20/7:30~阿世瀧 9:40~阿世瀧峠 9:00~社山  
山頂 10:40/11:50~阿世瀧 12:10/12:30~立木  
観音 P 13:50/14:00 = 栃木市運動公園 P 15:30

心配された天気も曇マークの為、安心して山行も実行出来ます(7月からの私のリーダーの山行は天候不順で半数近く中止になっており雨男かも?)いろは坂の紅葉はまだのようです。

立木観音駐車所の周りは紅葉が始まっていますが、桂の木の葉は大部分落葉しています、特に立木観音の桂はほとんど葉がありません、先日の台風の影響でしょう。

ストレッチを行い歩きはじめて、イタリア大使館の先で2班に分かれるため、大使館脇のベンチでコーヒーとお菓子いただきました。

再び歩きだすと大使館の近くの民家の太いぶなの木が途中から折れていました、その後も中禅寺湖畔の木々が根こそぎ倒れたり、折れたり台風の爪あとが凄いです(林道上の倒れた木々は整理された為歩くのは問題ありません)。

阿世瀧までの林道は最近雨が多いため沢水が、道に溢れ3ヶ所渡渉をしました。

阿世瀧峠に着いて足尾方面の山は少し色づき始めました。

1550mポイントまで登ると男体山は山頂まで良く眺められ、半分程度まで日が射しています。戦場ヶ原手前は竜頭滝、奥には湯滝の白く太い線がみえます、白根山は山頂部のみが確認できました。



北側の山々は時々日がさすたび山肌の紅葉が眺められます。

キツイササハラの急坂登りながら登山道の南斜面のダテカンバは台風の為葉がほとんど落ちて冬もようです。北側の木々は緑の葉を付け所々色づいて初秋です、しかし登山道脇の何本かのコメツガは根こそぎ倒れています。

社山山頂で休憩していると急に寒くなり、下山を始めました。

1550mポイントまで戻った頃には、かなり気温も下がり中禅寺湖からは、けむりが立つようにキリが沸き始めました、男体山は雲の中で見えません。

阿世瀧峠では風が冷たい為、阿世瀧まで下って中禅寺湖を眺めながら昼食をとりました。

立木観音駐車所に着いた時には中禅寺湖はキリの為 30m先が見えませんが、そして寒いです。

Tさんは1年前の社山が体験山行で、1年間の山行で成長を感じたそうです。

T,S 記

2班はゆっくり一斑を追いながら阿世瀧~阿世瀧峠~冷たい風に展望の良い所で紅葉を眺め満足して下った。八丁出島の所で風を避け3人で昼食をした。寒いので暖かいものが有り難いと思った。一斑との合流をイタリア大使館と思うが、歩かないと寒いので車まで戻って風を避け皆さんが戻るのを待つ2班の散策でした。

T.O 記